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Скорость «полета» –  
два метра в секунду
Каждый пятый новый лифт в домах области – 

белорусского производства

Юлия БАБУШКИНА

С 2016 года по инициативе 
губернатора Евгения 
КУЙВАШЕВА в капитально 
ремонтируемых 
многоквартирных домах 
меняют еще и лифты. На 
сегодняшний день в МКД, 
где взносы на капремонт 
аккумулируются в «общем 
котле» (на счете областного 
Фонда капремонта), уже 
обновлено почти три тысячи 
лифтов. И каждый пятый 
выпущен на белорусском 
заводе «Могилевлифтмаш». 

Белорусские лифты облада
ют высокой энергоэффективно
стью, что позволяет собственни
кам жилья значительно эконо
мить на потреблении электро
энергии, пояснили в региональ
ном Фонде капремонта. Лиф
товые кабины имеют плавный 
ход, пониженную шумность, ан
тивандальные панели управле
ния, светодиодное освещение и 

подсветку кнопок. При необхо
димости в лифтах устанавлива
ют зеркало, вентилятор, кнопки 
с кодом Брайля (для инвалидов 
по зрению), видеокамеру, инди
катор перегрузки кабины и мно
гое другое. 

Минимальная грузоподъем
ность таких лифтов 225 кг, мак
симальная – 1275 кг, а скорость 
движения – до двух метров в се
кунду. Кроме того, они более 
дешевые, чем западные (стои
мость одной машины – от мил
лиона до пяти миллионов ру
блей), при этом не уступают в 
качестве. 

В этом году в рамках капре
монта МКД будут заменены 93 
лифта в Екатеринбурге, Ново
уральске, Ревде, Полевском, Лес
ном, Верхней Пышме, Заречном 
и Краснотурьинске. Большин
ство новых лифтов сделаны в 
Белоруссии. 

В Ревде, к примеру, уже идет 
монтаж трех лифтовых кабин в 
девятиэтажке по улице Россий
ской, 15. Жители ждут запуска 

подъемных механизмов с нетер
пением. 

– Два с лишним месяца под
нимались пешком домой на 
седьмой этаж, пока убирали ста
рый лифт и ремонтировали 
шахту, – говорит житель дома, 
таксист Олег Попов. – Физкуль
тура, конечно, – дело хорошее, 
да и прежний лифт постоянно 
«зависал», был исписан, кноп
ки западали. Понимаем, что неу
добства временные, но хотелось 
бы уже «летать» с этажа на этаж, 
особенно пенсионерам и мамоч
кам с детьми. 

К февралю 2025 года все 
лифты в регионе, находящие
ся в эксплуатации свыше 25 лет, 
должны быть заменены. Такую 
задачу поставил недавно губер
натор Евгений Куйвашев. Как со
общили в областном Фонде ка
премонта МКД, эта задача бу
дет выполнена, и скорее всего 
досрочно. Условия проживания 
смогут улучшить более 400 ты
сяч свердловчан. 

Двери в новых лифтах закрываются почти бесшумно, при установке их неоднократно тестируют
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Свердловчанам 
разрешили менять 
лифты в рассрочку
Новая мера поддержки касается многоквартирных 
домов со спецсчетами

Правительство Свердловской области разработало дополнительный 
финансовый механизм для ускоренной замены лифтового 
оборудования. Он направлен на поддержку жителей 
многоквартирных домов, которые аккумулируют взносы 
на капремонт домов на специальных счетах. 

– Замена лифтов – одно из наиболее дорогостоящих 
мероприятий по капитальному ремонту. По решению губернатора 
Евгения Куйвашева, собственники имеют право на компенсацию 
до 80 процентов средств, затраченных на установку лифта. Но у 
собственников не всегда есть возможность внести необходимую 
сумму сразу. В связи с этим разработан механизм замены лифтов с 
применением рассрочки платежа не менее трех лет. Новый механизм 
позволит привлечь субсидию – до 30 процентов от полной стоимости 
замены лифта, – заявил первый заместитель областного министра 
энергетики и ЖКХ Игорь Чикризов.

Свердловская область – один из немногих субъектов страны, 
где по решению главы региона на замену старых лифтов в 
домах, чьи жители аккумулируют средства на капремонт на 
специальных счетах, выделяются деньги из областного бюджета. 
Всего в 2023 году на замену лифтов в домах со спецсчетами в 
региональном бюджете предусмотрено более 400 млн рублей, 
сообщает областной департамент информационной политики. По 
программе субсидирования планируется заменить почти 300 лифтов 
в многоквартирниках, где открыт специальный счет.

Кроме того, на днях федеральные власти поддержали заявку 
Свердловской области на дополнительное финансирование 
программы по замене лифтов в 2023 году. Региону будет 
дополнительно выделено 32 млн рублей на замену 44 лифтов в 
четырех многоквартирных домах Екатеринбурга. Всего же в регионе 
с 2016 года с привлечением бюджетных средств заменено более 
тысячи лифтов в многоквартирных домах со спецсчетами. 

– Лучший результат в стране по замене лифтов – в Свердловской 
области и Екатеринбурге. На сегодняшний день это самая 
эффективная работа. Лучше, чем в Москве, Санкт-Петербурге 
и других крупных российских городах, – отметил председатель 
попечительского совета Фонда развития территорий Сергей 
Степашин.  

Юлия БАБУШКИНА

Замена одного лифта в среднем стоит три миллиона рублей, это самый 
дорогостоящий вид работ при капремонте многоквартирного дома
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